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PROCES-VERBAL 
Assemblée Générale du mercredi 26 février 2025 

 
Le Comité Syndical, légalement convoqué en date du 20 février 2025, s’est réuni au théâtre de 
Forges-les-Eaux, le mercredi 26 février 2025 à 18h30, sous la présidence de Madame Christine 
LESUEUR, Présidente. 
 
Présents :  
Argueil : Monsieur Bernard DE SCHUYTNER 
Beaubec-la-Rosière : Madame Michelle PASSÉ et Monsieur Michel DE VISSCHER 
Beaussault : Monsieur Mickaël LEJEUNE 
Compainville : Messieurs Bruno NOTTIAS et Roland DIEUTRE 
Forges-les-Eaux : Madame Christine LESUEUR et Monsieur Cyrille CAPELLE 
Fry : Monsieur Marc LABROUSSE 
Gaillefontaine : Madame Michelle BELLAY 
Grumesnil : Mesdames Patricia TÉTELIN et Céline DUBOS 
Haucourt : Monsieur Éric BIOT 
Haussez : Messieurs Marcel COAILLET et Hervé DELATTRE 
La Bellière : Mesdames Gaëlle TOUZEL et Françoise ROLOT (suppléante) 
La Ferté Saint Samson : Monsieur David COEFFIER (suppléant) 
Longmesnil : Mesdames Isabelle DUVAL et Emilie RENAULT 
Mauquenchy : Madame Sophie BIGNON 
Mésangueville : Madame Jocelyne COUTARD et Monsieur Daniel NICOT 
Mesnil-Mauger : Messieurs Pascal LEFEBVRE (suppléant) et Christophe PASSE 
Pommereux : Mesdames Déborah DUNET et Denise HANNIER 
Roncherolles-en-Bray : Mesdames Aurélie COTE et Andgélique ANCELIN 
Rouvray-Catillon : Mesdames Mylène GILLES et Lydie BINET 
Sainte Geneviève : Madame Jocelyne CHALANDO et Monsieur Anthony BOTTIN 
Saint-Lucien : Monsieur Pascal BOSSÉ 
Saint-Michel d’Halescourt : Mesdames Suzel DAVERDIN et Béatrice JOLY 
Saumont la Poterie : Madame Stéphanie DELAHAYE 
Serqueux : Monsieur Dany GOMME (suppléant) 
Sigy-en-Bray : Mesdames Martine BLAINVILLE et Françoise BINET 
Sommery : Mesdames Marie-France CRETON et Suzanna HAUDRECHY 
 
Excusés :  
Beaussault : Madame Agaïna HUE 
Gaillefontaine : Madame Anne CASIES 
La Bellière : Monsieur Laurent CROSNIER 
La Ferté Saint Samson : Madame Stéphanie DEGARDIN 
Mesnil-Mauger : Monsieur Claude LEFEBVRE 
Serqueux : Monsieur Thomas HERMAND et Madame Corinne LEROUX 
 
Absents : 
Argueil : Monsieur Jean-Baptiste PAPE 
Fry : Messieurs Stéphane DECORDE 
Haucourt : Madame Francine GOMMÉ 
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La Ferté Saint Samson : Monsieur Vincent GY 
Le Thil-Riberpré : Madame Chantal BINET 
Mauquenchy : Madame Sophie LE DOUSSAL 
Saint-Lucien : Monsieur Joël PARMENTIER 
Saumont la Poterie : Monsieur Teddy DOURLEN 
 
Le quorum est fixé à 28 membres. 
 
Présents : 42 
Pouvoir : 0 
Votants : 42 
Excusés : 7 
Absents : 8 
 
Secrétaire de séance : Madame Michelle BELLAY 
 
Assistait à la réunion : Madame Christelle LENORMAND 
 
Monsieur Pascal POZZI, Conseiller aux Décideurs Locaux, est excusé. 
 
En préambule, Madame la Présidente indique : 

- que Madame Tételin, déléguée de la commune de Grumesnil, a été élue Maire de Grumesnil, 
suite au décès de Monsieur Jacques BUQUET. Elle lui adresse ses félicitations. 

- la présence d’un nouveau-né en date du 15/02 dernier : Justin ; elle lui souhaite la 
bienvenue. 

 
 
Madame la Présidente rappelle l’ordre du jour : 
 

 Compte de Gestion 2024 
 Compte Administratif 2024 
 Remboursement à la commune de Forges-les-Eaux pour les frais d’occupation du 

gymnase sur l’année 2024 
 Contributions des communes 2025 
 Subventions 2025 Collège et Lycée de Forges-les-Eaux 
 Délibération tarifaire pour la Région 2025-2026 – prise en charge par le syndicat du coût 

du transport 
 Débat d’Orientations Budgétaires 2025 
 Questions diverses 

 
Le procès-verbal de la séance précédente (14/10/2024) est adopté à l’unanimité. 
 
 
 Compte de Gestion 2024 

 
Madame la Présidente précise que le Compte de Gestion doit être préalablement voté au Compte 
administratif. 
Les comptes du syndicat ont été vérifiés. En l’état des écritures enregistrées par le SGC, à ce stade, 
les chiffres du compte administratif du syndicat correspondent avec ceux de l’état de consommation 
de crédits du service de Gestion Comptable de Neufchâtel-Gournay. 
L’information a été portée à la connaissance de Monsieur le Receveur Syndical et Monsieur le 
Conseiller aux Décideurs Locaux. 
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Malgré la concordance des comptes et l’envoi de l’état de consommation des crédits en date du 
19/02/2025, le compte de gestion dans sa version définitive n’est pas disponible pour le jour de la 
présente séance. 
 
Aussi, son approbation ne peut avoir lieu. Elle le sera lors de la prochaine séance. 
 
 Compte Administratif 2024 

 
Du fait de la concordance des comptes, le compte administratif peut être approuvé ; sous réserve 
que le compte de gestion définitif ait été reçu et approuvé. 
 
En l’absence du compte de gestion, l’affectation des résultats sera anticipée et l’approbation du 
compte administratif reportée sans pouvoir excéder le 30/06/2025. 
 
La prise de délibération pour l’approbation du compte administratif et celle de l’affectation définitive 
du résultat qui en découle aura lieu lors de la séance du 14/04/2025, à l’occasion du vote du budget 
primitif 2025. 
 
Affectation provisoire du résultat – délibération N°2025-02-01 
 
Toutefois, les chiffres, validés par le Conseiller aux décideurs locaux, sont les suivants ;  
Ils concernent les deux sections confondues (fonctionnement et investissement) : 
- Dépenses réalisées :      110 025.61 € 
- Recettes réalisées :        80 373.72 € 
- Résultat de l’exercice 2024 :    - 29 651.89 € 
 
- Résultat de clôture 2023 :   + 104 835.73 € 
 
Soit un résultat général à fin 2024 :     + 75 183.84 € 
 
Répartis en + 76 441.25 € en fonctionnement et – 1 257.41 € en investissement 
 
Aussi, une reprise anticipée du résultat de 2024 vers 2025 peut être faite de la façon suivante :  
+ 76 441.25 € répartis en : 
R 002 pour 75 183.84 € 
D 001 pour 1 257.41 € 
Avec une affectation complémentaire à l’article de recette d’investissement 1068 de 1 257.41 €. 
 
Après avoir entendu l’exposé de Madame la Présidente et en avoir délibéré, le comité syndical, à 
l’unanimité, valide la reprise anticipée des résultats suivante : 
R 002 pour 75 183.84 € 
D 001 pour 1 257.41 € 
RI 1068 de 1 257.41 € 
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Une reprise définitive sera faite à l’issue de l’approbation conjointe des compte de gestion et compte 
administratif pour l’année 2024. 
 
 
 Remboursement à la commune de Forges-les-Eaux pour les frais d’occupation du gymnase sur 
l’année 2024 - délibération N°2025-02-02 

 
Madame la Présidente présente l’état des dépenses pour l’année 2024. 
 
Le montant cumulé des dépenses pour le gymnase s’élève à 102 217.15 € pour l’année 2024.  
Ce montant est à pondérer avec le taux d’occupation du gymnase par les collégiens et l’UNSS de 
49.86 % soit un montant à rembourser à la commune de Forges-les-Eaux de 50 965.47 €. 
 
Le comité syndical, après avoir entendu l’exposé de Mme la Présidente, à l’unanimité, valide le 
remboursement par le syndicat de la somme de 50 965.47 € à la commune de Forges-les-Eaux pour 
le remboursement des frais du gymnase occasionnés par l’occupation des collégiens et de l’UNSS. 
 
 
 Choix du mode de contribution du syndicat et contributions des communes 2025 - délibération 
N°2025-02-03 

 
Madame la Présidente indique qu’il y a lieu de se prononcer sur le mode de contribution du syndicat 
pour l’exercice 2025. 
 
Madame la Présidente indique que le syndicat a le choix de recourir ou non à la fiscalisation. Dans le 
cas où le choix de la fiscalisation est retenu, les communes devront délibérer elles-mêmes entre les 
deux options pour le recouvrement des contributions, soit : 
- la fiscalité directe, 
- ou l’inscription au Budget Primitif 
 
Jusqu’alors, le syndicat a fiscalisé ses contributions. 
 
Dans l’optique de la poursuite de ce choix, Madame la Présidente présente le tableau listant les 
montants des contributions des communes. Madame la Présidente rappelle que l’on retrouve la 
somme à rembourser à la commune de Forges-les-Eaux (montant proratisé sur la base du taux 
d’occupation du gymnase du collège) et les frais de gestion assis sur la population de chaque 
commune au 01/01 de l’année considérée à deux euros par habitants, ce montant est reconduit pour 
l’année 2025. 
 
Sur exposé de Madame la Présidente, le Comité Syndical : 
 
 Considérant qu’il y a lieu de se prononcer sur les contributions communales au SIRS pour l’exercice 
2025, 
 
Décide à l’unanimité : 
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 D'opter pour le syndicat à la fiscalisation, 
 
 De ce fait, de proposer aux communes deux options pour le recouvrement des contributions : 
- la fiscalité directe, 
- l’inscription au Budget Primitif, 

 
 D'accepter les montants des contributions pour chaque commune membre selon le tableau 
annexé à la délibération et d’en inscrire la recette au budget primitif 2025 du syndicat aux comptes 
73111 et 74741. 
 
Il est rappelé aux communes la nécessité de formaliser le choix du mode de contribution par la prise 
d’une délibération du conseil municipal y compris si le choix est le même que l’année précédente. 
 
Les informations seront transmises aux services de la Préfecture et à chaque commune membre. 
 
 
 Subventions Collège et Lycée de Forges-les-Eaux - délibération N°2025-02-04 

 
A ce jour :  

- La demande pour le lycée de Forges-les-Eaux n’a pas été reçue ;  
Pour mémoire, attribution de 3 000 € pour l’année 2024 sur les 4 000 € demandés ;  
 

- La demande pour le collège de Forges-les-Eaux a été reçue ; 5 000 € pour l’année 2025, 
demande identique à 2024. 

Monsieur Bottin s’interroge sur le montant attribué en 2025 par rapport à celui de 2024. 
L’explication est donnée : l’erreur matérielle commise en 2023 et la régularisation sur l’exercice 2024 
sont rappelées. 
 
Le comité syndical, 
 
Considérant la demande de subvention du Collège Saint-Exupéry, dans le cadre de l’organisation des 
sorties et des voyages scolaires de l’année scolaire 2024-2025 à savoir 5 000 € pour le collège, 
 
Décide à l’unanimité, en ce qui concerne le collège Saint-Exupéry de Forges-les-Eaux d’attribuer au 
collège une subvention d’un montant de 5 000 € au titre de l’année scolaire 2024-2025, 
 
La demande pour le lycée est attendue. 
 
 Nouveaux tarifs transport scolaire Région – année scolaire 2025-2026 - délibération N°2025-02-05 

 
Mme la Présidente indique que de nouveaux tarifs ont été récemment décidés en séance plénière de 
la Région pour passer de 130 à 140 € annuels. 
Le tarif augmente mais la Région propose une offre de services aux usagers, élargie. 
Madame la Présidente fait part de l’article paru dans la presse à ce sujet. 
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Mme la Présidente indique qu’il convient de statuer sur le montant de la prise en charge par le 
syndicat. 
 
Pour mémoire, la prise en charge actuelle du syndicat (pour un tarif de 130 € par an) était de 42.50 € 
pour les familles ayant un quotient familial jusqu’à 500 € et de 85 € pour les autres familles. 
 
 
Madame la Présidente indique qu’une discussion en séance du bureau a abouti en faveur de la prise 
en charge par le syndicat des 10 € supplémentaires, ainsi la cotisation des familles resterait 
identique. 
 
Le débat s’installe. 
 
Monsieur Bottin renouvelle ses souhaits de prudence vis-à-vis des dépenses et notamment la prise 
en charge des frais relatifs au transport et le surcoût induit par l’augmentation tarifaire de la Région. 
Il indique qu’au vu des résultats déficitaires cycliques, dans 2 voire 3 exercices, il n’y aura plus de 
fonds. 
 
Monsieur Nicot indique que le déficit va continuer de se creuser. 
 
Madame la Présidente évoque le sujet du futur gymnase, à construire par le Département de Seine-
Maritime ; l’actuel sera détruit. Ce projet entre dans celui plus global du nouvel ensemble scolaire du 
collège. 
Le nouveau bâtiment du gymnase sera construit en premier lieu (pas au même endroit que l’actuel 
avec un démarrage courant 2026). Ce nouveau bâtiment sera la propriété du Département et non 
plus celle de la commune. 
Les frais d’entretien lui reviendront. Cette charge ne sera plus à la commune de Forges-les-Eaux et un 
remboursement de ceux-ci ne seront plus à prévoir. 
 
Monsieur Nicot s’interroge sur le fait que le Département pourrait demander une prise en charge des 
frais d’entretien du bâtiment mis à disposition. 
Monsieur Bottin demande quelles seront les dispositions prises pour les associations ? 
 
Madame Lesueur indique qu’il y aura une convention signée entre le Département et la commune de 
Forges-les-Eaux. 
 
Après en avoir débattu, le comité syndical, avec 4 votes contre (Mesdames Chalando, Daverdin et 
Joly et Monsieur Bottin), aucune abstention et 38 votes pour : 

- Valide la prise en charge totale de l’augmentation de tarif soit 5 ou 10 € selon le quotient 
familial et l’établissement concerné, 

- Valide les tarifs selon la grille tarifaire jointe en annexe de la présente délibération, 

- Précise que les prises en charge syndicales ne seront octroyées qu’aux seuls élèves domiciliés 
sur le territoire de la collectivité. La liste des communes sera jointe à l’annexe tarifaire. 

La dépense sera inscrite à partir du budget primitif de 2026 et suivants, si nécessaire. 
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 Débat d’Orientations Budgétaires 2025 - délibération N°2025-02-06 

 
Mme la Présidente donne lecture du Rapport sur les Orientations Budgétaires pour l’année 2025. 
Le rapport a été transmis aux délégués à l’appui de la convocation et de la note de synthèse. 
 
Monsieur Bottin demande comment le syndicat procède vis-à-vis du respect du RGPD. 
 
Madame la Présidente indique que la base de données des usagers du transport n’est pas en la 
possession du syndicat mais de la Région. 
Seules les données relatives au personnel sont stockées sur l’ordinateur qui dispose d’un mot de 
passe. Les documents papier sont placés dans une armoire fermée à clé. 
 
Monsieur Nicot demande sur combien de supports les sauvegardes sont faites. 
Madame la Présidente répond sur un seul. Monsieur Nicot préconise d’en réaliser sur deux distincts. 
 
Le comité syndical, 
 
Vu l'article L 2312-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, 
Vu le rapport sur les orientations budgétaires 2025 établi à cette occasion, 
Sur sa présentation par Mme la Présidente et après en avoir débattu,  
 
Prend acte de la tenue du débat d'orientation budgétaire pour l'exercice 2025. 
 
Le rapport sur les orientations budgétaires sera annexé à la délibération. 
 
 
 Questions diverses 

 
5 Ans du réseau Nomad 
 
Madame la Présidente indique qu’elle s’est rendue le 27/01/2025 à Caen pour les 5 ans du réseau 
Nomad. 
La réunion était intéressante et le sujet des accidents de car abordé ; notamment avec le sujet de 
l’alcoolémie et de la consommation de stupéfiants. Les chauffeurs sont désormais soumis à des 
contrôles pour vérifier l’absence de consommation de stupéfiant et le respect de la loi pour la 
consommation d’alcool. 
 
Madame Bellay ajoute que l’ensemble des cars sont équipés d’éthylotests. 
 
Divers 
 
Monsieur Lefebvre indique une vitesse excessive par le car du collège entre le Bagageot et Tréfforest 
Sur la commune de Mesnil-Mauger. Il s’agit de petites routes et il faut adapter la vitesse. 
 
Plus aucune question n’étant posée, la séance est levée à 19 heures 25. 
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FEUILLET DE CLOTURE DE SEANCE 

 
 
Délibérations examinées au cours de la séance du 26/02/2025 : 
 

Objet de la délibération Référence de 
l'acte Votants 

Affectation de résultats anticipée 2025-02-01  

Remboursement à la commune de Forges-les-Eaux pour les frais 
d’occupation du gymnase sur l’année 2024 

2025-02-02  

Fiscalisation des contributions 2025 2025-02-03  

Subventions 2025 pour le collège Saint Exupéry 2025-02-04  

Délibération tarifaire pour la Région 2025-2026 – prise en charge par le 
syndicat du coût du transport 2025-02-05  

Débat d’Orientations budgétaires 2025 2025-02-06  

 
Au registre sont les signatures 


